

Fecha 22.12.2025	Sección Política	Página 9
----------------------------	----------------------------	--------------------

BALANZA DE 7.7 MIL MILLONES DE DÓLARES EN 2024

Superávit comercial agropecuario y agroindustrial pese a la sequía

ALEXIA VILLASEÑOR

Durante 2024, la balanza comercial agropecuaria y agroindustrial de México tuvo un superávit de 7 mil 795 millones de dólares, el cual se ha mantenido al alza desde hace una década, y es el tercer año más alto desde 1995, con 54 mil 584 millones de dólares de exportaciones y 46 mil 636 de importaciones, de acuerdo con el Panorama Agroalimentario 2025.

Los socios claves del país son Estados Unidos, Japón, Canadá y Brasil. México ocupa el primer lugar en producción de cerveza, tequila, aguacate, jitomate, galletas y limón; segundo en chile, mango, pepino y espárrago, y tercero en nuez, lechuga, jugo de naranja, brócoli, col, coliflor, confitería y berries. También destaca en la exportación de carne y ganado bovinos, carne de puerco, chocolate y pulpo, entre otros.

En el subsector pecuario sobresa-

lió en la producción de carne de ave, al ocupar el séptimo lugar a escala global, con 4 millones 13 mil 216 toneladas. Este producto ha tenido crecimiento sostenido y actualmente participa con 2.7 por ciento del total mundial. Estados Unidos lidera el mercado de esta proteína con 19.9 millones de toneladas, por encima de Brasil y China, aunque generan cantidades muy similares.

En el caso de la de bovino, ocupa el sexto lugar en producción, con 2 millones 253 mil 615 toneladas, y contribuye con 2.9 por ciento del total mundial. Brasil, segundo a escala global, requiere 1.1 millones de toneladas adicionales para igualar a Estados Unidos, que lidera con 12.3 millones.

En el subsector pesquero destacó en la producción de pulpo, al estar en la cuarta posición mundial, con 34 mil 706 toneladas, lo que significa 8.2 por ciento del total. Sólo 76 naciones reportan producción de

este molusco, de ellos, China concentra tres de cada 10 toneladas a escala global.

Con la puesta en marcha del Plan México, cuyo objetivo es aumentar la producción, en 2024 subieron los cultivos de frijol, maíz y arroz, a pesar de que estuvieron bajo sequía la mitad de su periodo de siembra. Aun así, el frijol pasó de 730 mil a 1.2 millones de toneladas respecto al año anterior; maíz blanco, de 21.3 a 25 millones, y arroz, de 221 mil 500 a 450 mil.

El documento subraya que desde 2014, el impacto económico de las sequías en el sector agrícola ha mostrado una tendencia creciente. En 2023 y 2024, el valor de la superficie afectada por este fenómeno superó 60 por ciento. Sin embargo, hasta julio de 2025, la temporada de lluvias ha mejorado en prácticamente todo el país y se espera que para 2026 se mantenga en condiciones ligeramente superiores.



Página 1 de 1
\$ 55266.00
Tam: 183 cm²